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В Волгоград прибыла делегация военных ветеранов военной службы (прим. ГОО 

«КВПОР РФ») из Санкт-Петербурга, чтобы не только поклониться героической 
сталинградской земле, почтить память погибших тут земляков, но и 
поделиться своим опытом общественной деятельности. 

Это 25 ветеранов боевых действий и труда, которые даже на заслуженном отдыхе 
занимаются полезным делом, – патриотическим воспитание молодежи, защитой 
интересов участников военных действий, в том числе СВО, сохранением 
исторической памяти и др. 

- У нас есть ветеранское движение и его участники вносят свою лепту в него, а 
также в патриотическое воспитание молодежи и сохранение исторической памяти, 



– говорит его представитель Сергей Максаков. – Чтобы перенять опыт и
поделиться своим мы часто посещаем разные регионы, недавно вернулись из 
Пскова и Беларуси, где посещали места боевой славы. Также занимаемся 
организацией гуманитарной помощи для участников СВО, которые продолжают 
традиции воинского братства. И наша цель – рассказать о героях, подвиг которых 
они повторяют. 

Некоторые петербуржцы впервые в Волгограде, а для других – это родной край и 
ностальгия. Например, полковник Олег Караулов 50 лет живет в северной 
столице, но его брат – в Волгограде. 
- Мои родители родились в Сталинграде, перед войной папа был призван на 
Балтийский флот, участвовал потом в советско-финляндской войне и Великой 
Отечественной, – вспоминает он. – А мама всю войну пробыла в Сталинграде, 
никуда не эвакуировалась. Когда началась Сталинградская битва, и фашисты 
сравняли город с землей, мирные граждане жили в землянках и выходили из них 
только ночью. При этом они помогали нашим солдатам – оказывали первую 
медицинскую помощь, стирали вещи, готовили еду, если было из чего. А потом 
постепенно восстанавливали город из пепла. Для меня сталинградская земля 
родная, поскольку мои предки отсюда. 

Олег Караулов 30 лет прослужил на Балтийском флоте, на атомной подводной 
лодке, потом на надводных кораблях, а завершил свою карьеру в качестве 
руководителя военно-морского клинического госпиталя. Сейчас полковник входит 
в общественные организации, которые помогают участникам военных действий, в 
том числе, СВО. 

Подполковник Виктор Мажников родился в Волгоградской области, в Еланском 
районе. После 8 классов поступил в суворовское училище в Москве, а затем 
окончил вуз радиоэлектроники, поработал инженером-программистом в системе 
противоракетной обороны, а потом преподавал в родном училище и занимался 
военными изобретениями (у него 19 патентов, из них 5 внедрены). Сейчас он на 
заслуженном отдыхе, но ведет активную общественную жизнь и занимается 
шахматами. В Волгограде бывает каждый год, приезжает к родственникам и на 
могилу родителей. 



- Для меня это не только родная земля, но и память. – говорит Мажников. – На 
Мамаевом кургане воевали мои дяди Александр Степаненко и Павел Мажников. Я 
пошел по их стопам, стал военным, и сын мой тоже подполковник. Сейчас я на 
пенсии, но работаю в общественных организациях, играю в шахматы, участвую в 
соревнованиях и тренирую детей. Сюда я приезжаю с удовольствием, мы 
обмениваемся опытом, планируем совместные мероприятия, например, хочется 
организовать шахматный турнир. 

Председатель комитета ветеранов подразделения особого риска РФ, в который 
входят испытатели ядерного оружия и те, кто ликвидировал радиационные 
аварии, Александр Евсеев тоже частенько бывает в Волгограде. Тут у него друзья, 
однополчане и проживает более 200 ветеранов (прим. ГОО «КВПОР РФ»), которые 
испытывали ядерное оружие. 

- По всей стране их около 32 тысяч человек и в 55 регионах есть подобные 
отделения, – рассказывает он. – Задача нашей организации – защита их интересов. 
О них мало кто знает, и не все соцработники представляют, что это за люди. А они 
были подвержены воздействию источников ионизирующих излучений и 
приравнены к чернобыльцам. Мы им помогаем в любых житейских вопросах – 
получить квартиру, медобслуживание, льготы и др. Каждый год приезжаю сюда и 
прихожу с друзьями на это историческое место, вспоминаем погибших и чтим их 
память. 

А вот полковник запаса Александр Фрейман родился за месяц до начала войны в 
Ленинграде и ни разу не был на героической сталинградской земле. Поэтому 
сегодня, находясь на главной высоте России, у него комок в горле и захлестывают 
эмоции. Ведь здесь творилась история, которую нельзя забывать и не чтить. 

- Всю блокаду я провел с мамой в Ленинграде, после школы было инженерное 
училище, после которого занимался разминированием территорий, за что получил 
Орден Красной Звезды, – говорит он. – Потом поступил в военно-инженерную 
академию в Москве, служил в ракетных войсках, преподавал в донецком училище, 
принимал участие в ликвидации аварии в Чернобыле и получил Орден Мужества. 



После чего занимался преподавательской деятельностью и в возрасте 80 лет 
уволился. 

Сейчас он на пенсии, занимается живописью и собирает информацию для 
мемуаров из записок-воспоминаний мамы о блокаде Ленинграда. Поездка в 
Волгоград-Сталинград для него - давняя мечта. Вся делегация ветеранов из Санкт-
Петербурга возложила венок и красные гвоздики в Пантеоне Славы на Мамаевом 
кургане, а затем отправилась на мемориальное кладбище, где покоятся останки 
ленинградцев, погибших в Сталинградской битве. Программа у ветеранов 
насыщенная, за 3 дня нужно не только осмотреть все патриотические 
достопримечательности, но и встретиться с местными коллегами, поделиться с 
ними своим опытом и взять на вооружение интересные инициативы. 

- Мы хотим посмотреть, как живут наши однополчане в Волгограде и как тут 
сохраняется память о фронтовиках, организована работа по воспитанию молодежи 
и поддержке ветеранов военных действий, поделиться опытом и взять что-то для 
себя, – отмечает председатель общественной организации Ленинградских 
ветеранов войны и военной службы-однополчан Василий Гладышин. – Кроме 
этого у некоторых наших общественников отцы воевали на сталинградской земле. 
Наша цель – напомнить, какие злодеяния совершил фашизм, чтобы молодежь не 
забывала об этом и могла остановить нашествие неонацизма. 
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